
 
 
 

Einladung GV 
QV an der Emme 



Einladung 
zur 40. ordentlichen Generalversammlung 

Samstag 24. März 2018 
 18.30 Uhr 

Restaurant Thorenberg 
 
 
Geschätzte Mitglieder des Quartiervereins 
 
Der Vorstand freut sich, Sie zur 40. Generalversammlung einladen zu dürfen. Wir hoffen auf 
zahlreiches und pünktliches Erscheinen. Anschliessend an die GV freuen wir uns auch dieses 
Jahr aufs gemeinsame Nachtessen und ein paar gemütliche Stunden.  

 
1.  Begrüssung durch den Präsidenten 
2.  Wahl der Stimmenzähler 
3.  Protokoll der letzten GV 
4.  Jahresbericht des Präsidenten 
5.  Rechnungsablage 2017 
6.  Jahresbeitrag 2018 
7.  Budget 2018 
8.  Mutationen 
9.  Wahlen:  

- des Vorstandes  
- der Rechnungsrevisoren 

10. Jahresprogramm 
11. Anträge: 

- des Vorstandes (schriftlich bis 09. März 18) 
- der Mitglieder (schriftlich bis 09. März 18) 

12. Ehrungen 
13.  Verschiedenes/Grussworte des Stadtrates 

 

         
Es ist für die Küche von Vorteil, wenn sie wissen für wie viele Personen sie zu 
kochen haben. Deshalb bitten wir um eine Anmeldung bis 16. März 2018 
Per Mail an Regula Buob info@buobholzbau.ch 
 
Oder in den Briefkasten: 

Regula Buob Burgweg 23  
 

 
 
 
 
Name:  …………………….  Vorname:  ……………………….. 
 
 
 
 
Name:  …………………….  Vorname:  …………………………. 

mailto:info@buobholzbau.ch


Protokoll  der 39. ordentlichen Generalversammlung 
 

Datum Samstag 25. März 2017 
Ort Restaurant Thorenberg Luzern Littau 
 
 
1. Begrüssung 
 
Der Präsident Daniel Steger eröffnet um 19.05 Uhr die 39. ordentliche Generalversammlung 
und heisst alle Anwesenden herzlich willkommen. Ein spezieller Willkommensgruss gilt 
folgenden Personen: 
 
Anwesender Stadtrat: 
 
- Martin Merki 
 
Anwesende Vertreterin vom Verband der Quartiervereine der Stadt Luzern: 
 
- Sandra Felder-Estermann (Grossstadträtin FDP) 
 
Anwesende Ehrenmitglieder: 
 
- Albert Baumgartner 
- Heidi Giger 
 
Entschuldigungen:  
 
Es sind diverse Entschuldigungen eingegangen.  
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden einstimmig gewählt: 
 
- Franz Weber 
- Robian Winter 
 
An der GV sind 55 Personen anwesend. Davon sind 52 stimmberechtigt. Daraus resultiert 
sich ein absolutes Mehr von 27. 
 
3. Grussbotschaft des Stadtrates 
 
Da Stadtrat Martin Merki heute Abend an drei Quartiervereins-GV’s teilnimmt, übergibt ihm 
der Präsident gleich anfangs der GV das Wort, damit er rechtzeitig abspringen kann. Herr 
Merki bedankt sich für die Einladung und überbringt die Grüsse des Stadtrates. Er bedankt 
sich auch für die schöne Tischdekoration, die wie jedes Jahr mit nach Hause genommen 
werden darf. Daniel Steger gibt diesen Dank gleich an Lisbeth Lüthi und Beatrice Steger 
weiter. Der Stadtrat berichtet darüber, dass das Projekt Cheerstrasse wegen mangelnden 
Finanzen in Verzug geraten ist. Der Bericht und Antrag dazu wird im April im Parlament 
vorgestellt. Er teilt der Versammlung mit, dass es dem Stadtrat sehr wichtig ist, dass es in 
den verschiedenen Quartieren gut läuft und die Bewohner zufrieden sind.  
 
Der Präsident nimmt das Traktandum Anträge der Mitglieder vorweg, da er dem Stadtrat 
diese Anfrage gleich mitgeben möchte. Hans Purtschert fragt an, ob es möglich ist das 
Wegkreuz, welches seinerzeit vor dem Bahnübergang aufgestellt wurde, zu versetzen. Er ist 
der Meinung, dass es am jetzigen Platz nicht mehr richtig zu Geltung komme. Idealer Platz 



wäre die Rabatte beim Fussgängerstreifen. Martin Merki klärt dies ab und wird den Vorstand 
darüber informieren. 
 
Daniel Steger fragt die Versammlung an, ob noch jemand eine Mitteilung oder Frage an den 
Stadtrat hat. Albert Baumgartner fragt, was mit der Liegenschaft Hammer geschieht und 
wem diese gehört. Martin Merki kann diese Frage nicht beantworten, wird sich aber 
informieren und Bescheid geben. 
 
Der Präsident bedankt sich beim Stadtrat für den Besuch und wünscht ihm viel Erfolg bei 
den anderen GV’s.  
 
4. Protokoll der letzten Generalversammlung 
 
Das Protokoll der 38. Generalversammlung lag der Einladung zur GV bei. Von der 
Versammlung werden keine Änderungen beantragt. 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Der Präsident bedankt sich bei Regula Buob. 
 
5. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Jahresbericht wurde im Einladungsheft abgedruckt. Der Präsident macht dazu noch 
einige Ergänzungen. 
 
Es war insgesamt ein gutes Jahr obwohl der Anlass „EM Stübli“ mangels Interesse abgesagt 
werden musste. Dafür war die Beteiligung an den übrigen Anlässen sehr erfreulich. Der 
Präsident bedankt sich bei den Anwesenden herzlich dafür und freut sich auf weiterhin viele 
spannende Begegnungen mit den Quartierbewohnern.  
 
Ein spezieller Dank geht auch an alle Vorstandskolleginnen und Kollegen mit ihren Partnern 
für die gute Zusammenarbeit. Es ist ein motiviertes Team, welches sich für’s Quartier 
einsetzt. 
 
Der Dank geht auch an die Behördenmitglieder und die verschiedenen Kommissionen in 
welchen der Vorstand mitwirken durfte und an die Zwing für die Instandstellung der 
Wanderwege, 
 
Hubert Lüthi lässt über den Bericht abstimmen. Der Jahresbericht wird einstimmig 
genehmigt. 
 
6. Rechnungsablage 
 
Die Jahresrechnung lag der Einladung zur Generalversammlung bei. Trotzt einem 
budgetierten Verlust von Fr. 109.00 konnte ein Gewinn von Fr. 665.75 generiert werden. Das 
Vermögen beträgt Fr. 22‘171.84.  
 
Die Revisoren Franz Weber und Mary Müller haben die Jahresrechnung geprüft. Mary Müller 
hat sich für die GV entschuldigt, da sie zu einem 60. Geburtstag eingeladen wurde. Franz 
Weber bedankt sich bei Karin Saccardo für die übersichtlich geführte Buchhaltung und liest 
den Revisorenbericht vor. Er stellt der Versammlung den Antrag, dem Vorstand Entlastung 
zu erteilen.  
 
Der Antrag zur Entlastung wird einstimmig genehmigt.  
 
7. Jahresbeitrag 
 
Der Vorstand schlägt vor, den Jahresbeitrag bei Fr. 25.00 zu belassen. 



 
Die GV folgt diesem Vorschlag einstimmig. 
 
8. Jahresbudget 
 
Das Budget liegt auf den Tischen auf. Der Präsident erläutert kurz einzelne Posten. Es weist 
einen Gewinn von Fr. 259.00. auf.  
 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
Mutationen 

 
Eintritte 2016 12 Mitglieder 
Austritte 2016 12 Mitglieder 
Todesfälle 2016 1 Mitglied 
Neuer Bestand per 31.12.2016 259 Mitglieder 
 
Ein Paar oder eine Familie wird als 2 Mitglieder gezählt. 
 
Mit einer Schweigeminute wird an das langjährige Vereinsmitglied Josy Stadelmann gedacht. 
Josy war eine fleissige Besucherin der QVE-Anlässe.  
 
9. Wahlen  
 
Folgende Wahlen für die nächsten 2 Jahre werden vorgenommen: 
 
Wiederwahl Vorstandsmitglieder 
 
- Hubi Lüthi   
- Augusto Teixeira  
 
Die beiden Herren werden im Globo  mit Applaus wiedergewählt. 
 
Wiederwahl Präsident 
 
- Daniel Steger  

 
Der Päsident wird einstimmig wiedergewählt. 

 
Neuwahl Vorstandsmitglied 
 
- Dave Renggli 

 
Dave Renggli wird vom Präsidenten als neues Vorstandsmitglied vorgeschlagen und 
vorgestellt. Dave ist mit Patrizia verheiratet. Sie haben eine Tochter Larissa und einen Sohn 
Brian. Sie wohnen im Grünauring. Dave wirkt bereits seit ein paar Monaten im Vorstand mit 
und konnte auch schon neue Ideen einbringen.  
 
Dave Renggli wird einstimmig gewählt. 
 
Wahlen Revisoren 
 
- Mary Müller 
- Franz Weber (Franz stellt sich noch für ein Jahr zur Verfügung.) 
 
Die Revisoren werden einstimmig gewählt. 



 
10. Jahresprogramm 
 
Das Jahresprogramm lag der Einladung bei. Der Präsident macht darauf aufmerksam, dass 
das Datum vom Quartierausflug nicht stimmt. Der Ausflug findet am Samstag 13. Mai 2017 
statt. Des Weiteren stellt er die Anlässe kurz vor. Jeder Anlass wird jeweils per Flyer 
angekündigt. 
 
Das Jahresprogramm wird einstimmig angenommen. 
 
11. Anträge 
 
Des Vorstandes 
 
Gemäss Statuten ist der Quartierverein politisch neutral. Der Vorstand ist jedoch der 
Meinung, dass die Realisierung des Projekts Cheerstrasse zum Wohle des Quartiers beiträgt 
und möchte sich deshalb dafür stark machen. Daniel Steger informiert die Versammlung 
darüber, was seit 2009 geschah. Der Vorstand nimmt sich diesem Thema seit längerem an, 
besucht Veranstaltungen und bringt sich ein. Leider bis jetzt ohne Erfolg. Deshalb fragt er die 
Anwesenden an, ob sie damit einverstanden sind, wenn der Vorstand eine Petition lanciert 
und lässt darüber abstimmen. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Der Mitglieder  
 
Der Antrag von Hans Purtschert wurde dem Stadtrat Martin Merki anfangs der GV 
übergeben. 
 
12. Ehrungen 
 
Keine 
 
13. Verschiedenes  
 
Daniel Steger fragt die Versammlung an, ob noch jemand das Wort wünscht. Einige 
Anwesende bieten ihre Hilfe betreffend Projekt Cheerstrasse an und sind bereit, 
Unterschriften zu sammeln. Der Vorstand bedankt sich herzlich dafür. 
 
Und zu guter Letzt bedankt sich der Präsident bei allen Anwesenden für das Erscheinen und 
wünscht allen einen guten Appetit und später eine gute Heimkehr. 
 
Die 39. Generalversammlung wird um 20.00 Uhr geschlossen. 
 
Luzern Littau, März 2017 
 
Regula Buob, Aktuarin QVE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Jahresbericht des Präsidenten 
 
 
 
 

Ich freue mich, Ihnen hiermit eine kurze Zusammenfassung des letzten Vereinsjahres 
2017 zu unterbreiten. Genauere Details dazu werden meine Vorstandsmitglieder und 
ich an der GV erläutern. 
 
 
 
Aus dem Vorstand 
 
Folgende Personen leiteten das Geschehen in unserem 39. Vereinsjahr. 
 
Präsident:  Steger Daniel  Sonnenbergstrasse11A Hergiswil 
Kassierin:  Saccardo Karin  Uferweg 29 
Aktuarin:  Buob  Regula Burgweg 23 
Beisitzer:  Lüthi  Hubert Uferweg 18 
Beisitzer:  Renggli Dave  Grünauring 
Beisitzer:  Teixeira Augusto Centralstrasse  Emmenbrücke 
Beisitzer:  Schmeder Daniel  an der kleinen Emme 6 
 
 
 

Das Vereinsjahr startet wie immer an der letzten GV. Ich glaube da wurde langsam 
der Umbruch im Vorstand des QV eingeläutet. Durften wir doch wieder seit langer Zeit 
wieder ein neues Vorstandsmitglied wählen. Dave Renggli hat sich das war er sich 
vorgenommen hat mehr als erreicht. Schön zu sehen, dass sich unsere Arbeit auszahlt 
und vor allem weitergeht. 
 
 
Einer unserer ersten Ausflüge als Präsident, da hiessen sie noch Seniorenausflüge, 
führte uns ins Bauernmuseum Burgrain. 
Jetzt 12 Jahre später besuchten wir wieder Burgrain, aber diesmal waren wir auf dem 
Bauernhof zu Gast. 
Geführt vom Pächter konnten wir viel erfahren über die neuste Form der Landwirtschaft 
und wie hoch die Anforderungen an das Bio-Label sind. Sie Aha-Erlebnisse und die 
vielen Fragen der Teilnehmer zeigten uns, dass der Ausflug sicher für alle ein tolles 
Erlebnis war. 
Wie schon fast traditionell kam mit dem Zvieriplättli auch der Genüssliche und 
gemütliche Teil nicht zu kurz. An dieser Stelle sei auch mal das Taxi-Unternehmen 
Karl Hess erwähnt, dass uns immer toll und mit einem für uns vorteilhaften Angebot 
chauffiert. 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 



Nachdem wir im letzten Vereinsjahr leider das EM Stübli absagen mussten und auch 
für den Qurtierbrunch eine neue Lokalität suchen mussten, zerbrachen wir uns schon 
ein wenig den Kopf bis wir uns auf ein neues Format des Brunch einigen konnten. 
Ideen waren viele vorhanden aber das Lokal ist nicht ganz einfach. Zum Glück haben 
wir unter unseren Mitgliedern auch tolle Unternehmer die zu neuen Ideen spontan ja 
sagen. So durften wir in der LKW-Garage von Brunner Martin als Gäste einziehen. 
Dieser muss jeweils die Garage räumen. Das macht die Fa. Brunner Transporte AG 
sogar gerne und erst noch kostenlos. Auch für die sonstige Infrastruktur helfen uns 
immer wieder Unternehmer allesamt kostenlos. Sei es der Kühltransporter von Blättler, 
die vielen Kleinigkeiten mal da mal dort inkl. Auto von Buob-Holzbau oder auch die 
immer wieder gratis zur Verfügung gestellte Räumlichkeit in der Floringa. 
Auf jeden Fall war der Trucker Brunch ein voller Erfolg und in der Form sicher wieder 
durchzuführen. 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
 
 
 
 
 
 
Am Racletteplausch 2017 war wieder der Jodelclub Littau zu Gast. Nicht nur kulturell 
mit ihren diversen Vorführungen sondern auch gesellig eine absolute Bereicherung für 
unseren Anlass.  
«En grosse Chrampf» vom Vorstand und ihren Partnern ist es jedes Jahr, damit wir 
die 50 kg Gschwellti, unzählige Gürkli und Silberzwiebeln und rund 30 kg Raclettekäse 
an unsere Gäste ausschenken können.  Vom Getränk und anschliessendem Dessert 
nicht zu reden. Dieses Jahr hatten wir gegen 100 Gäste was uns natürlich sehr freut, 
aber auch auf der anderen Seite einen enormen Aufwand benötigt um dies zu 
prästieren.  
Herzlichen Dank an alle Gäste und alle Chrampfer. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Leider konnte ich dieses Jahr nicht persönlich am Weihnachtsanlass auf Schloss 
Thorenberg teilnehmen. Die vielen tollen Rückmeldungen von teilnehmenden 
Personen haben mich sehr gefreut. Haben sich auch hier fast gegen hundert Personen 
angemeldet. Dies gibt unserem Anlass natürlich auch die entsprechende Umrahmung 
um auch für dieses Jahr wieder voller Elan an die Vorbereitung zu schreiten. 
Der Dank geht an die vielen Helfer aber natürlich auch an den Schlossherrn, der unser 
immer wieder das Schlössli Thorenberg für diesen Anlass zur Verfügung stellt. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
Alles in allem ein gefreutes Vereinsjahr 2017 mit vielen guten Begegnungen und tollen 
Gesprächen. 
Wir sind aber auch auf der Quartierpolitischen Ebene vorwärts gekommen und haben, 
unter anderem auch durch unsere Beharrlichkeit, viel erreicht. Ich bin überzeugt, dass 
unsere Petition mit knapp 500 Unterschriften sehr positiv dazu beigetragen hat, um 
der Abstimmungsvorlage über die Cheerstrasse zur Annahme zu verhelfen . Ebenfalls 
haben wir in politischen Gremien Einsitz gehabt und uns zum Beispiel bei der  
Aussprache mit der Polizei für unsere Anliegen eingesetzt. Der Einsatz lohnt sich. Ist 
doch unsere Quartier eins der schönsten vielseitigsten in der ganzen Stadt. Gerade 
deshalb ist es Zeit neuen Kräften Platz zu machen, aber mehr an der GV………… 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

Notizen 
 
 

…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
…………………………………………
………………………………………… 



 

 Jahresprogramm 2018/2019  
 

 

 

 

**************************************************************************** 

Mai 18 

Sa 5. Quartierausflug  
**************************************************************************** 

Juni 18 

Fr. 22. WM-Stübli 
**************************************************************************** 

Oktober 18 

Sa 27. Herbstanlass 
**************************************************************************** 

Dezember 18 

Sa 15. Schlossweihnachten 
**************************************************************************** 

 

 

 

 

 

 

 

Generalversammlung QVE 

 

 Samstag 23. März 2019 

 
 


